
El banco vacío; frente a la tlaguna negra» en que ha quedado convertido el parque de Andalucía, simboliza la desolación en que ha sumido a los vecinos de la zona la tchapvzo' 
de unos especuladores que sólo pensaban en el enriquecimiento personal. La catástrofe se hubiera producido de no haber sido por la rápida y eficaz tarea de los empleados d& 

Ayuntamiento en el achique del agua 

EL NUEVO COLECTOR DE MOSTOLES 
SE HARÁ CON TODAS LAS GARANTÍAS 

E
L pasado 6 de julio se 
produjo la rotura del 
colector principal de 
aguas en la urbaniza
ción Estoril-2, de Mós-

toles, a consecuencia de las llu
vias caídas, formándose, debi
do al reventón, una inmensa 
laguna de aguas fecales, ya que 
el colector canaliza los vertidos 
de las poblaciones de Alcorcen 
y Móstoles. 

La extensión de la laguna 
era de aproximadamente una 
hectárea, y el socavón produci
do tenía una profundidad de 
unos dos metros, anegando una 
parte del parque de Andalucía, 
que fue inaugurado el año 
pasado; la extensión cubierta 
de fango corresponde a la par
te del citado parque que queda 
junto a la esquina de la calle 
Sorolla, de Móstoles. El proble
ma de la rotura del colector se 
agravó con las lluvias que 
cayeron durante el día siguien
te. Asimismo se han visto afec
tados por la inundación dos 
garajes de los edificios próxi
mos, donde los vecinos han 
estado durante varias horas 
vaciándolos y sacando a cubos 
el lodo, que llegó a cubrir los 
coches hasta una considerable 
altura, siendo necesaria la 
intervención de los bomberos 

para rescatar diez coches. La 
inundación de los garajes dio 
lugar a que se propagase el 
rumor de que un segundo 
colector hubiese reventado, lo 
que fue rápidamente desmen
tido por las autoridades de la 
localidad. 

DEFICIENTE 
CONSTRUCCIÓN 

La causa principal que moti
vó la rotura, en opinión de los 
componentes del equipo técni
co del Ayuntamiento de Mós
toles, hay que buscarla en la 
deficiente construcción del 
colector. «Tiene una anchura 
de 70 centímetros, está muy 
mal construido y está hecho de 
ladrillos», manifestó Ángel 
Herranz, miembro del equipo 
técnico. 

El colector de las aguas resi
duales fue construido en con
diciones próximas a lo escan
daloso hace diez años bajo el 
mandato de una corporación 
no democrática que aún, y a 
pesar de la importancia de lo 
ocurrido, no se na manifestado 
al respecto ninguno de sus 
miembros. 

Bartolomé González, actual 
alcalde de Móstoles, afirmó 
rotundamente que el colector 
nunca debió construirse en el 

lugar donde se hizo, y muestra 
un claro convencimiento del 
porqué sucedió el reventón: 
«La urbanización Estoril-II se 
edificó en unos solares que 
eran cauce natural de agua y el 
colector se construyó sin nin
gún tipo de garantías. Para ello 
se seco el cauce del arroyo del 
Soto, afluente del Guadarra
ma, y el terreno que lo cubría 
era arenoso, muy blando; al fil

trarse las aguas de las lluvias, 
el suelo ha cedido y el resulta
do a la vista está, el colector ha 
reventado.» 

Estas aseveraciones son 
compartidas por los vecinos 
afectados y asi se lo manifesta
ron a CISNEROS durante el 
recorrido que hicimos por la 
zona afectada, ya que algunos 
de estos vecinos recordaban 
cómo se habían hecho las obras 

Í
r cómo se cubrió el colector, 
legando a comentar jocosa' 

mente que ya en tiempos de Io8 

romanos las construcciones se 
hacían de ladrillo, pero que no 
sucedían estas cosas, porqUe 

quizá no existía la especulado11 

actual. También se pregunta' 
ban por la necesidad de revisar 
los planes y proyectos urbanís-
ticos para que no vuelvan a 

ocurrir cosas semejantes, res
petándose las normas vigentes 
en materia de seguridad. 

Nada más tener constancia 
de lo acaecido, el Ayuntamien
to de Móstoles puso en marcha 
distintos equipos de trabajo, y 
el pasado viernes, día 9, *a 

laguna estaba completamente 
desecada, labor en la que ha 
intervenido una empresa espe' 
cializada que contó con la e*1' 
caz colaboración de los bombe' 
ros del Ayuntamiento y de >a 

Diputación Provincial. 

TEMOR A EPIDEMIAS 
Poco después de producirse 

la rotura del colector, y debió0 

a la extensión de la laguna de 
aguas fecales formada, l°s 

vecinos residentes en la urba
nización Estoril-II comenza
ron a temer por la posibilidad 
de que surgiese algún brote de 
enfermedades infecciosas y oe 
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CISNEROS vivió 
sobre el terreno la 

inundación del 
parque de Andalucía 

tras la rotura del 
colector en la 

urbanización Estoril-2 

La «laguna negra» de 
Móstoles puso a prueba la 

puesta a punto de los 
bomberos de la localidad y 

de la Diputación 
Provincial y demás 

equipos de protección civil 

jlue las filtraciones producidas 
«ectaran a la estructura de los 
u¿pc i°s próximos. Pero estos 
, gicos temores fueron disipa
os y sg v o iv i6 a una situación 

Vp c«rna tras la rápida inter-
hjjición de los equipos de tra
jeo de Móstoles, junto a la 
^esencia del alcalde en la 
^«a afectada, donde solicitó 
dpLma a los vecinos, ya que 
J^Pués de efectuarse las pri
or K Pruebas, se pudo com-
tant *a a u s e n c i a de peligro 
«*nto a nivel sanitario como 
Kyaia seguridad en la establ
e a d de los edificios, 
trn ° m ° primera medida, den-

0 del plan de emergencia, se 
^tudió la seguridad de las 
s¡ yendas, comprobando que el 

sem m a d e PÜofes ^ d e l o m a s 

blpUro v °«ue n o existían pro-
10

e r n a s de cimentación, ya que 
s edificios se asientan sobre 

, na capa de nueve metros de h°rmig6n. 
la A m v e l sanitario se realizó 
C j , desinfección y desinsecta-
j°nde la zona, así como una 
'oración de las aguas. Asimis
mo se ha estado sometiendo a 
~n análisis sanitario perma
nente, realizándose dos mues
cas diarias de agua, según nos 
"anifestó Bartolomé Gonzá-
.ez; también comentó el alcal-
® que nunca hubo riesgo de 

iue se produjeran filtraciones 
en a 8 u a s fecales en ningún 
••onducto de agua potable. 
r yes días después de la rotu-
? del colector se iniciaron las 
,°ras para el desvío del con
ducto de agua, hasta secar la 
aguna y poder quitar el fango 
rpürriulado, l o q u e definitiva
mente fue logrado el pasado 
" a 9; esto muestra la rapidez 
°n que se ha atajado el proble-

t
 a-ya que se ha realizado este 
.abajo antes de lo previsto, 
jorque según nos manifesta-
°n. calculaban un mínimo de 

una semana para llevarlo a 
cabo. 

En el transcurso de la vista 
realizada por CISNEROS a la 
zona afectada nos acompañó el 
alcalde, señor González, quien 
nos informó de la situación de 
última hora: Como solución 
temporal se adoptó desviar el 
conducto de las aguas por un 
nuevo cauce que engarzará la 
canalización del colector entre 
las partes no afectadas por la 
rotura. Como solución definiti
va, el Ayuntamiento tiene el 
proyecto de la construcción de 
un nuevo colector, que reunirá 
las condiciones de seguridad 
exigibles para una obra de esta 
envergadura; el nuevo colector 
tendrá una anchura de 1,50 
metros y no los 70 centímetros 
que tiene el actual. Este nuevo 
colector tardará en construirse 
cerca de tres meses. 

Asimismo nos informó el 

alcalde de Móstoles que, aun
que nunca temió por la posibi
lidad de que brotase una epide
mia, ya que la situación estuvo 
controlada desde el principio, 
se seguían efectuando las dos 
muestras diarias de agua, que 
pasaban los controles sanita
rios pertinentes y que se toma
rían muestras de agua en las 
viviendas de los afectados, al 
mantenerse algo más alto de lo 
habitual el nivel de cloración 
de agua. 

Aunque el vecindario se 
siente algo receloso con la 
prensa, debido al tratamiento 
parcial que —según nos mani
festaban— una emisora de 
radio había dado a sus oyentes 
respecto a la laguna negra 
mostoleña, tuvimos ocasión de 
comprobar por las opiniones 
manifestadas por los vecinos 
que, a pesar de las molestias 

ocasionadas por las obligadas 
restricciones en el suministro 
de agua que han tenido que 
sufrir, el vecindario de Esto
ril-2 se siente solidario con la 
actual corporación municipal, 
agradeciendo la rapidez y 
dedicación con que se na ataja
do el molesto problema ocasio
nado por la repentina apari
ción de esta cloaca al aire libre, 
mostrándose congratulados 
con los trabajadores del Ayun
tamiento, que han estado 
durante más de cuarenta y 
ocho horas ininterrumpidas 
trabajando. 

¿QUIENES SON 
LOS RESPONSABLES? 

Y ahora que ya está subsa
nado el problema, cuando la 
situación está bajo control, una 
vez que el cauce ha sido des
viado, que se inician las obras 
para la construcción del nuevo 
colector, que el lodo y el fango 
han desaparecido, que el fuer
te y desagradable olor a podri
do ya no se respira, ahora que 
ya no existe riesgo alguno de 
contraer enfermedades infec
ciosas, los residentes en Esto
ril-2 quieren conocer los nom
bres de los culpables de la 
situación por la que han atra
vesado, quieren saber de aque
llos que nace diez años autori
zaron la instalación de un 
colector en condiciones defec
tuosas bajo un suelo blandísi
mo; en definitiva, saber quié
nes son los que deben cargar 
con las responsabilidades de 
esta muestra de improvisación 
urbanística, para que cada palo 
aguante su vela. 

Consultado el alcalde, Barto
lomé González, acerca de si 
habían tomado algún tipo de 
medidas para esclarecer los 

hechos y exigir responsabilida
des si las hubiera, nos manifes
tó que la actual corporación 
municipal llegará hasta el final 
para esclarecer lo ocurrido. 
«Fue hace diez años cuando se 
hicieron unas obras sobre un 
terreno donde no se debían 
haber hecho, y los que en su 
día repartieron los millones 
son quienes ahora deberían 
estar en el fondo de la charca 
de aguas fecales.» Asimismo 
nos comentó que por el 
momento no podía ser más 
explícito al respecto y que se 
abstenía de comentar las posi
bles medidas que en su día se 
adoptarán contra los responsa
bles de los hechos ocurridos, 
pero que el pueblo de Móstoles 
tiene que estar convencido de 
que la Corporación abrirá la 
correspondiente investigación. 

El penoso asunto es que 
Móstoles se ha visto con una 
inmensa laguna de aguas 
sucias con la que su población 
no contaba y que, debido pri
mero a las lluvias y más tarde 
al. furte calor, ha tenido que 
respirar un hedor insoportable 
y que ha visto como el parque 
de Andalucía quedaba conver
tido, gracias a su inundación, 
en cualquier cosa menos en 
una zona para la que fue con
cebido, es decir, para recreo de 
grandes y pequeños en donde 
poder ociar un rato. 

Y si el pueblo de Móstoles no 
contaba con esta laguna, conse
cuencia de una obra absurda, 
el Ayuntamiento no tenía pre
visto en sus presupuestos nin
guna partida por valor de 30 
millones de pesetas, que será el 
importe aproximado al que se 
elevará el costo de la realiza
ción de las obras de reparación 
y construcción de un nuevo 
colector. L M N y Ñ E Z 

Fotos: F. BERENJENO 
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• Un folleto informativo 
sobre la rubéola ha sido 
repartido entre la población 
de Leganés por la Delegación 
de Sanidad y Asistencia 
Social del Ayuntamiento de 
esta localidad. El folleto es 
parte de la campaña general 
que se está impulsando a tra
vés del Centro de Salud 
Municipal en cuanto a medi
cina preventiva. 

Se responden cuatro pre
guntas básicas: ¿Qué es la 
rubéola? ¿Por qué es peligro
sa esta enfermedad? ¿Cómo 
podemos evitar su peligrosi
dad? ¿Todas las mujeres se 
pueden vacunar? Además se 
informa sobre las precaucio
nes que se deben tener en tor
no ala rubéola. El folleto apo
ya también el programa de 
sanidad escolar que se ha 
venido impulsando todo el 
año y la campaña de vacuna
ciones que se ha puesto en 
práctica en Leganés. . 

• El Ayuntamiento de Geto-
fe ha aprobado el proyecto de 
acondicionamiento del inter-
bloque comprendido entre las 
calles Galicia, Alicante, Ara
gón y Valencia, en el barrio 
de Juan de la Cierva, con un 
presupuesto total de 11 millo
nes de pesetas. 

El proyecto de acondicio
namiento contempla la insta
lación de unas zonas de con
vivencia y ocio, una serie de 
pistas para distintos juegos y 
aparcamientos en las dos 
cabeceras del interbloque. 
Todo esto se completará con 
la plantación de arbolado y la 
dotación de red de riego y 
alumbrado, además del 
correspondiente mobiliario 
urbano. 

La elaboración de este pro
yecto ha corrido a cargo de 
los servicios técnicos del 
Ayuntamiento de Getafe y ha 
recogido fielmente las aspira
ciones de los vecinos afecta
dos, adecuándose a la opinión 
de éstos acerca de la utilidad 
que el interbloque debía 
tener. 
• Acaba de concluir en Geta
fe un curso de entrenadores 
de baloncesto organizado por 
el Patronato Municipal de 
Deportes en colaboración con 
la Federación Castellana de 
Baloncesto y el Club Tomás 
Mehabe, de esta localidad. 
Participaron un total de 38 
alumnos de todas las edades, 
desde los dieciséis años. 
• Desde el pasado domingo 
Renfe ha implantado el 
tbono-tren» en los servicios 
de cercanías, que desde la 
estación de Madrid-Atocha 
cubren ios trayectos con 
Aranjuez, Parla y Fuenlabra-
da. Se trata de una tarjeta 
válida para diez viajes senci-

\llos sin caducidad. j 

El Ayuntamiento actualiza las normas subsidiarias 

HUMANES QUIERE CONSERVAR 
SU IDENTIDAD COMO PUEBLO 

El Ayuntamiento de Humanes 
ha procedido a la revisión de las 

Normas Subsidiarias de 
Planeamiento Municipal para 

adecuarlas a la realidad y 
necesidades de esta ciudad. 
Para ello se cuenta con la 

participación y opiniones de los 
vecinos, con los cuales el 

alcalde de esta localidad, Jallo 
Pacheco, y los técnicos del 
equipo redactor Poliedro 
mantuvieron una sesión 

informativa el pasado día 30 de 
junio. Los trabajos son 

financiados y supervisados por 
el Servicio Técnico de 

Urbanismo de la Diputación. 
Conseguir una ciudad más 

habitable y que conserve su 
propia identidad como pueblo 
fueron las conclusiones más 
significativas de esta reunión. 
«Es imprescindible —señaló a 
CISNEROS Luis Sancho, geó
grafo del equipo Poliedro— 
mantener unas características 
propias que diferencien a 
Humanes del pueblo de al lado. 
De esta forma no ocurrirá que 
al llegar a una ciudad tengas 
que preguntar dónde te 
encuentras, porque se parece 
exactamente a otra. El casco 
antiguo debe, por ello, recibir 
un tratamiento especial.» 

POBLACIÓN FLOTANTE 
•No hay que aniquilar 

—continúa— lo que existe, 
sino ver, de todo lo que se tie
ne, lo que realmente interesa 
conservar y, a partir de ahí, 
empezar a trabajar dejando al 
margen toda perspectiva de 
lucro. La ciudad debe ser tam
bién un marco de encuentro, 
equipada de tal forma que en 
ella se puedan realizar todo 
tipo de actividades sin tener 
que ir a buscarlas a Madrid. La 
cultura, en definitiva, debe 
entrar de una forma más orga
nizada.» 

Entre los trabajos que el 
equipo Poliedro, integrado por 

Frente a las ciudades monstruo que tiene a su lado, Humanes no quiere dejar de ser pueblo 

Conclusión de la reunión mantenida el 
pasado 30 de junio entre vecinos, 

alcalde y equipo redactor del nuevo 
proyecto 

arquitectos, sociólogos, geógra
fos, abogados y aparejadores, 
está realizando en Humanes 
figura un completo estudio 
demográfico. «En esta locali
dad —afirma Luis San
cho—existe una gran industria 
que genera de 10.000 a 12.000 
puestos de trabajo, superior al 
número de habitantes de 
Humanes. Ello quiere decir 

que hay una gran parte de 
población flotante. Se debe lle
gar a un crecimiento con un 
adecuado control.» 

Se están realizando, asimis
mo, estudios sobre redes de 
transportes, equipamientos, 
calificación del suelo, etc. La 
mayoría de las personas que 
han asistido a esta primera 
reunión informativa sobre la 

revisión de las Normas Subsi
diarias de Planeamiento Muni
cipal han sido los distintos pro
pietarios de Humanes, intere
sados en conocer la situación 
de sus terrenos. Los equipa
mientos fue también uno de los 
temas que más interés despertó 
entre los participantes. 

«Queremos —finaliza el 
componente del equipo Polie
dro— que el nuevo plantea
miento de las Normas de Pla
neamiento Municipal de 
Humanes responda a una base 
real y no ideal, contando con la 
participación de todos los veci
nos para que ellos reflexionen 
sobre sus propios problemas y 
necesidades.» 

Acabará con el caos 
urbanístico de la 

ciudad 

Los vecinos de Leganés tendrán 
una amplia información sobre 
el Plan General Municipal de 
Ordenación Urbana de esta 
ciudad, cuyo avance ha sido 

aprobado este mes por el Pleno 
de la Corporación Municipal, 

reunido de forma 
extraordinaria. El documento 

correspondiente ha sido 
elaborado por decisión del 
Ayuntamiento dentro del 
programa político que ha 

venido desarrollando 
Al igual que se ha hecho en 

Madrid y en otras localidades 
de la provincia con sus respec
tivos Avances del Plan Gene
ral, el de Leganés será explica
do al pueblo a través de diver
sos actos públicos que se efec
tuarán en breve. Se instalará 
también una exposición que 
estará abierta para todos los 
vecinos y en la que se mostra
rán planos y programas que 
den al ciudadano una visión 
completa y detallada de su ciu
dad. 

Esta etapa de participación 
ciudadana tiene una especial 

LEGANÉS EXPONE AL PUBLICO 
EL AVANCE DE SU PLAN GENERAL 

importancia para el posterior 
desarrollo del Plan General. El 
Ayuntamiento quiere estimu
lar y promover la participa
ción de los vecinos para reco
ger cualquiera de sus sugeren
cias o comentarios, que enri
quecerán en gran medida los 
actuales proyectos. La expe
riencia habida en Madrid y 
otras localidades demuestra 
que los ciudadanos tienen un 

gran interés por el futuro y 
necesidades de su ciudad y 
aportan ideas de gran valor. 

DOCUMENTO SOBRE 
EL PLAN GENERAL 

El Avance se ha recogido en 
un detallado documento, que 
se divide en cuatro capítulos. 
En el primero de ellos se reali
za una introducción explican
do los antecedentes y los ele-

El Plan General de Ordenación de Leganés trata de que esta ciudad no 
llegue a convertirse en un barrio más de Madrid 

mentes básicosdel proyecto. El 
segundo apartado se refiere a 
los condicionantes en el que se 
describen los problemas actua
les, como son los transportes, la 
red viaria, la vivienda, pobla
ción, equipamiento, infraes
tructura, etc. A continuación 
figuran las propuestas, con 
hipótesis y alternativas, y en 
cuarto lugar, el régimen jurídi
co del suelo. 

La filosofía del Plan es la de 
conseguir una ciudad cada vez 
más adaptada a las necesidades 
del ciudadano, proporcionán
dole en su propia ciudad todo 
aquello que le hará llevar una 
vida más acorde con sus 
deseos. Se trata de conseguir 
también que Leganés no llegue 
a convertirse en un barrio de 
Madrid, sino que conserve su 
propia identidad. 

El Pleno del Ayuntamiento 
ha aprobado también la sus
pensión del otorgamiento de 
licencias de construcción, de 
alineaciones y de reparcelacio
nes en tanto no se defina y 
apruebe el Plan General de 
Ordenación de Leganés. 


